

Dos niños abandonados

Terminó la tragedia de los dos niños que una mujer joven entregó a la compañera maletera, hecho éste de que dimos cuenta en su día y con perdón de «La Voz de Cantabria», en el primer número que lanzamos a la calle después de lo sucedido. No vale decir a la prensa lo que la dice hoy. Probablemente el reportero que así habla pidiéndonos cuartillas, no sabe por donde debe de andar se. LA REGION hubiera escrito algo más que cuartillas sobre estos dos niños abandonados. El Jardín de la Infancia ha terminado por hacer lo que debió hacer la primera noche.

Es el mismo caso del niño Jesús Pérez, que la amabilidad de la Diputación pudo ayudarnos a resolver este asunto con urgencia. La monjieta a quien ayudamos al dar cuenta del asunto, tiene más medios que todos los obreros que trabajan en LA REGION, para hacer lo que hizo ésta en vez de lo que hizo la monjieta.

Pero ¿ya están los niños en el Jardín de la Infancia? ¿Con apellidos de padres desconocidos? ¡Jamás! Podemos adelantarse a este benéfico establecimiento, que tenga un poco de paciencia para este trámite. Llamen a los niños «Lolo» y «Lola», lo que quieran; pero no con otro apellido. Estos dos niños de hoy, son un reflejo de los millares que están abandonados en la provincia. No queremos escribir una sola cuartilla a cuenta del dolor de los hijos de nuestros compañeros. Preferimos llorar con ellos en Cabárceno, en Villacusa, en Corrales, en la misma capital; pero ¿escribir una página de dolor con esta carne infantil hecha de nuestra carne proletaria?... No.

Sabemos morirnos de hambre. Roer la adversidad. Esconder el coraje. Sorrear el peligro. Mantener enhiesta nuestra fe; pero ¿literatura a costa de los pies descalzados de los hijos de los presos, de los hijos de los sin trabajo? Ya la escribiremos algún día y si no tenemos tal suerte, sabrá escribir birla quien nos suceda en la barricada.

Sepan los montañeses que hay millares de niños en la provincia totalmente desnudos, hambrientos, descalzos y enfermos. Nadie puede darse por no enterado. Desde primeros de diciembre lo venimos diciendo en estas columnas. Gracias a nuestros buenos colaboradores, podemos mitigar en algo el dolor sentido por estos niños, colaboradores a veces anónimos, que depositan en nuestras manos la cruz de sus sentimientos. Ellos son los que amainan en parte nuestros ímpetus.

Ya ve el comentarista qué cuartilla nos ha salido, sin querer, en el asunto de los dos niños abandonados.

Es extraordinariamente confuso. Y, por otra parte, muy difícil de explicar las causas de esa confusión, dentro de los brevísimos términos de un artículo, porque a la elaboración del momento político actual contribuyen factores relativamente remotos. No se olvide que desde el advenimiento de la República, la vida política española ha adquirido un ímpetu y dinamismo muy grandes, que las situaciones más variadas se suceden con verdadero vértigo. Si a esos factores relativamente remotos, como hemos dicho, dentro de la perspectiva nacional, como entre otros son la prematura reunión de Cortes Constituyentes, y también su prematura disolución, mas después la ruptura de la alianza de republicanos y socialistas y la obstrucción radical, se añade la presencia en el Poder de hombres que no son republicanos, que son monárquicos o tienen una educación monárquica, una visión de los problemas monárquica, se explicará buena parte de la confusión y la inquietud política actuales.

El pueblo creyó que la República había de tener un estilo distinto, de lo que había sido el estilo del régimen monárquico. La Monarquía había destruido al país; cuando perdidas las grandes colonias americanas, sosteniendo largas y sangrientas guerras, no le quedaba ya solar, más allá de los mares, para continuar aquella devastadora, insensata y antipatriótica política, la ensayó aquí, montando la bárbara escenografía de las tres guerras civiles, en que media España luchaba contra la otra media, en nombre de una familia extranjera, que desde que llegó a regir los destinos nacionales no ha dado a España ni un día de gloria, ni una pulgada de tierra, ni una victoria. Ella hizo lo que es España hoy: un país sin escuelas, con vastas comarcas sumidas en el atraso más miserable, con una economía anárquica, primitiva.

¿Cuál era, pues, la misión de la República? Realizar una política distinta. Crear y poblar; lo contrario de lo que había hecho el régimen monárquico. Es lo que yo llamo nuevo estilo. ¿En qué fuerzas sociales se había apoyado la Monarquía para sostenerse? En la nobleza, en el fanatismo religioso y en la casta militarista. Estos eran los españoles de primera clase que entonces había; los demás éramos chusma encanallada, como dijo el duque del Infantado; montón, carne para pisotear.

¿En qué fuerzas se había de apoyar la República? En el pueblo, que es lo único sano, que es el que ha salvado siempre a España. Apoyarse en él, servirle, elevarle, no con párrafos líricos, más o menos grandilocuentes, sino haciéndole vivir mejor; darle tierra, darle pan, una escuela, un libro, calor de humanidad y un alto y vivo ideal.

¿Qué se oponía a ello? El pasado, representado por todas esas fuerzas en que se apoyaba el régimen monárquico. Pues la política del régimen debía consistir en destruir esas fuerzas, por contrarias al interés supremo de la patria. A la nobleza, que en dos siglos no ha dado a España ni un gran soldado, ni un gran artista, ni un descubridor, ni un inventor, ni un santo; a la nobleza, que tiene la tierra conquistada con sangre de oscuros hombres del pueblo, para cazar liebres y hacer tintas de toros, había que quitarle sus privilegios, obligarle a trabajar, a sentir el patriotismo, no repartiendo cajetillas de tabaco a los pobres soldados que iban a Santiago de Cuba y al Barranco del Lobo, sino pidiéndoles los dolores de la patria. El fanatismo reli-

En la Audiencia

El fiscal retira la acusación contra siete procesados por allanamiento de morada

A las once de la mañana se reunió el Tribunal ordinario para ver y fallar la causa incoada contra Daniel, José y Vicente Gutiérrez, Francisco Ruiz, Manuel González, Cipriano Gómez y Eustaquio Carral, acusados del delito de allanamiento de morada.

La defensa de los procesados corrió a cargo del culto letrado don Francisco Nardiz. De fiscal actuó el señor Fernández Divar.

Este procede al interrogatorio de los procesados, quienes relatan los hechos de la siguiente forma: Parese ser que en la noche del día 8 de marzo de 1931, los procesados, en contra de la voluntad de Luis Vierna, entraron en la morada de éste, sita en el pueblo de Herrera de Ibaio, sin causar ningún daño, pero estimando el propietario como una ofensa el acto cometido, lo denunció en el Juzgado correspondiente.

El señor fiscal, considerando este delito como allanamiento de morada, pide tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional. Pero luego de haber interrogado a varios testigos y a los procesados, retiró la acusación.

ANGUSTIAS DEL MOMENTO

UNA MIRADA AL PANORAMA POLITICO

gioso había de sustituirlo por un ambiente de tolerancia y de respeto para todas las creencias. Dios en los altares; los sacerdotes en sus templos; los cultos, de esta o de aquella religión, pagados por los respectivos creyentes. El militar devuelto al cuartel para elaborar en él la defensa del territorio, seleccionando a los hombres para buscar los jefes, los inspirados conductores de las masas armadas, no en la oscura callejuela del escalafón, sino en la despierta vocación de los mejores.

Claro es que para realizar esta política se habían de lastimar intereses. ¿Qué ingenuidad creer que todo esto podía hacerse con buenas palabras, con apelaciones patriarcales a los intereses encontrados! Cuando los obreros hambrientos asaltaban las fincas de Extremadura, no cabía más que dos políticas: o ponerles en fuga o matarlos a las alambradas de los cotos para que el señorito pudiera continuar cazando liebres, mientras el campesino se moría de hambre o emigraba para buscar tierra más allá de los mares, o buscar al transformación jurídica de la propiedad, enviando el ingeniero del Ministerio de Agricultura y el notario para legalizar la permanencia del cam-

pesino con su yunta en los baldíos, en las tierras de señorío sin labrar. Lo primero, era la política de la Monarquía, que es justamente lo que se sigue haciendo desde hace más de un año; lo otro era la política fecunda que el pueblo aguardaba de la República. Lo primero, perpetuaba la miseria, el rencor de los de abajo; preparaba el desorden, incubaba la guerra civil; incorporaba las gentes a todos los movimientos revolucionarios. Lo otro, era la paz y el bienestar. Si el Cid ensanchó Castilla con el ímpetu de su caballo, al labrador de nuestros días le está confiada la alta misión de ensanchar la patria con la reja de su arado; detrás del Cid quedaba un rastro de muertos y de incendios; detrás del labrador, un bosque de espigas, el jubiloso rumor de la vida; llanamente, esto es ganar 270.000 kilómetros cuadrados de tierra; más de la mitad de los que tiene toda España, que hoy no tienen ni árboles, acequias, ni pozos, ni caseríos. Para evitar que esto fuera posible, vino el 10 de agosto. Para evitar que la República cumpliera su alto destino histórico, se sublevaron unos generales monárquicos, engañando a unos pobres soldados. Quienes movían a estos generales,

tal vez sin ellos saberlo, eran los señoritos, los amos de la tierra, que son precisamente los que ahora maniobran contra el ministro de Agricultura, espantados de los tímidos avances sociales de este hombre que se permite hablar del dolor de los campesinos, de la obligación que todo verdadero cristiano tiene de socorrerles.

Pero es lo que los señoritos esos se dicen: las Encíclicas de los Papas están bien para imprimirse, pero no para llevar su espíritu a las leyes y la «Gaceta». Y, si no, como dijo el tradicionalista señor Lamamié de Clairac, antes se hacen ellos, los archieptócos señores, cismáticos griegos; es decir, ¡verdaderos herejes!

Los dos millones de votos que han dado a las derechas y, en general, a ese sentido monárquico de la política, cerca de las tres cuartas partes del Parlamento actual, votaron por la continuación de la vieja política. Los cinco millones de votos de izquierda, que no obstante su abrumadora mayoría sobre la otra tendencia, no han podido traer a la Cámara más allá de un centenar de diputados, representan el anhelo que el país siente de una total transformación. La desigualdad de las fuerzas y la falta de su correspondiente representación, hace la situación difícil y peligrosa. En la Cámara se obra en monárquico; se defiende el privilegio de unos cuantos, frente a la angustiosa necesidad de millones de españoles. Fuera de la Cámara, se piensa en republicano; se piden reformas. Los hombres que hoy son árbitros del Parlamento, sólo piensan en cosas políticas, en venganzas, en satisfacer apetitos. En un año no han hecho otra cosa que dar los haberes al clero, meter a los militares monárquicos dentro del Ejército y devolver a la plenitud de sus derechos a los hombres de la Dictadura y desmontar, con los procedimientos más bajos, los Ayuntamientos republicanos y perseguir, inventando las más calumniosas especies, a los hombres que intentaron realizar la obra que está reservada a la República. Del paro obrero, de las obras públicas, de eso ni acordarse. De hacer tratados de comercio, de conquistar mercados para la agricultura, de eso ni hablar. De llevar la asistencia social al campo, de levantar la vida en los tristes pueblos españoles, avivando aquellas generosas misiones pedagógicas que ideó Fernando de los Ríos, de eso ni hablar. Y por no hablar de eso, la situación es cada día más dramática. Y por no hacer eso, el descontento es mayor. Y por no hacer eso, se producen hechos tan dolorosos como los que se han producido en España. Y por no hacer eso, se está en régimen de excepción desde hace meses, y se suspenden periódicos y se aumentan las fuerzas de Policía y funcionan los Tribunales militares.

Las diez mil pesetas para reparación de los daños causados por los temporales

Leímos la nota del partido agrario diciendo que el señor Martínez de Velasco ha dado cuenta de la concesión de diez mil pesetas para la reparación de los desperfectos causados por los temporales en la provincia. Y mucho antes que los agrarios publicasen dicha nota, teníamos en nuestro poder una carta de la Dirección general de Caminos, dirigida al compañero Bruno Alonso, en la que se le comunicaba lo siguiente: «Señor don Bruno Alonso. Con esta fecha se cursan las órdenes oportunas, a fin de que sean libradas las diez mil pesetas a la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, para que pueda atender a la reparación de los desperfectos ocasionados por los temporales en las carreteras de la provincia. Le saluda atentamente, su afectísimo seguro servidor, J. Crespo. 19 de febrero de 1935.»

Esta carta, que no hemos publicado por indicación del compañero Bruno, nos disponemos a hacerlo hoy, aun contrariando los deseos de este compañero que, asqueado por la especulación de la política provincial, no quiere confundirse con quienes explotan hasta estas menudencias. Creemos un deber hacer esta publicación para constancia de unos hechos, mejor dicho, de una pugna establecida para llevarse frutos del trabajo de otros que permanecen en el anonimato por su modestia, ya que venimos oyendo a diario de que si «hizo esto o va a hacer lo otro» uno de los políticos que no saben nada más que caciquear en vez de trabajar, como demostraremos dentro de unos días en ocasión de poner sobre el tapete cierto asunto que el periódico local ha manchado, ofendiendo a los que trabajan en secreto.

Oficina Internacional del Trabajo

Bajo la presidencia del señor De Michelis (Italia), se ha reunido en Ginebra la sesenta y nueve reunión del Consejo de administración de la Oficina Internacional del Trabajo.

Pasó inmediatamente el Consejo de administración a discutir los puntos inscritos en el orden del día. Uno de ellos era el problema de la revisión parcial del convenio internacional de 1931, que limita a siete horas y tres cuartos la duración diaria del trabajo en las minas de carbón.

El grupo obrero presentó a este propósito las reivindicaciones de las organizaciones de mineros que piden que, en el caso de que la revisión del convenio fuese decidida, habría lugar a establecer una nueva reducción de la jornada de trabajo en las minas. Algunos representantes gubernamentales opinaron que puede haber riesgo de hacer más difícil la ratificación simultánea por los países productores de carbón si la revisión afecta al propio prin-

cipio del convenio. Por catorce votos contra seis, el Consejo rechazó una proposición del grupo patronal que pedía la inscripción de la revisión total del convenio para darle un carácter universal en el orden del día de la Conferencia Internacional del Trabajo de 1935. En cambio, por veinte votos y sin oposición, decidió el Consejo inscribir en el orden del día de la Conferencia de 1935 la revisión parcial del convenio limitada a cuatro puntos de orden técnico: prohibición del trabajo los domingos y días feriados; las prolongaciones de la jornada para trabajos necesariamente continuos; las prolongaciones para trabajos preparatorios y complementarios; el sistema de turnos periódicos compensados de los equipos encargados de asegurar la marcha de determinadas instalaciones.

El Consejo abordó después el problema de gran interés de la semana

DOS TELEGRAMAS

En el día de ayer, ha dirigido LA REGION estos dos telegramas, que ruega a la vez a la clase trabajadora y humanitaria, sean copiados y enviados en el día de hoy sábado:

«Presidentes República y Consejo de Ministros.-Madrid:
¡No más sangre, señor!

«LA REGION»
periódico de los trabajadores.»

Más voces campesinas

Hoy hemos captado los montañeses la nueva onda que ha transmitido la emisora que la S. A. M. tiene en Madrid. Ha sido algo parecido a la noticia captada en el día de ayer y enviada por don José Santos y don Lauro Fernández, desde Córdoba «la Sultana». Está bien. Ayer y hoy, no han hecho a los campesinos nada más que pedirles una vez más: ¡unión, perseverancia!

Con tales demandas, vienen a decir a los campesinos, que la nave hace agua ¡mucho agua! Las llamadas de socorro que una vez, otra, y otra vez, están lanzando las emisoras de la S. A. M., deben ser sustituidas por explicaciones, por detalles. por dar cuenta de cuanto ha habido en estos últimos días entre dicha Empresa y las de la acera de enfrente, o sea la Nestlé y Poch. y si acaso estimamos la petición de aclaraciones, el Banco de España. Los campesinos quieren saber por conducto de don Lauro y don José Santos, qué «chau-chau» ha habido en estos días y qué negativas o arreglos. Estos señores no nos deben de obligar a nosotros a decir lo que nos han dicho sobre estos días. Estamos expuestos a cometer errores y con ello a causar un grave mal a la S. A. M., mal involuntario, pero al fin, un grave mal.

La administración de la S. A. M. necesita airearse, necesita rectificaciones y requiere un cambio total en su marcha. Estimamos la labor cooperativista de la S. A. M., pero el caso es que ha caído en el error de administrarse mal porque no hay una «dirección exigente», tan exigente como lo requieren las aporaciones de los campesinos cooperativistas.

Y si a los errores pasados, no viene don Lauro y don José, con francas explicaciones, con exposiciones leales enterando a los campesinos de todo el «chau-chau» de estos días ante la inminencia del peligro, contraerán estos señores, además del de la quiebra, el de la deslealtad para con sus cooperativas que entregaron a más de sus intereses su corazón al Consejo de Administración. Y cuando así es el conducir de los campesinos, éstos tienen perfecto derecho a que se les imponga de lo habido en estos últimos meses.

Ha de hacerse algo en esas llamadas, en esas «tranquilidades» y en esas peticiones de valor y confianza. El Ejército, cuando se halla apurado en una fase del combate, el jefe, el capitán, arenga enterando del peligro a sus subordinados, y éstos, van por instinto de conservación, al asalto de la posición enemiga o a la resistencia de la «Kudja» acorralada.

Piensen en este consejo que nos permitimos dar, antes de que, con buena fe, digamos lo que están obligados a decir los de la S. A. M.

Esta mañana un individuo hiere a una criatura para robarla dos pesetas

En la Casa de Socorro fué asistida una niña de siete años que, según manifestó, al bajar por las escaleras de su casa, en la cuesta de la Atalaya, número 3, con propósito de ir a hacer unas compras que le había encargado su madre, se abalanzó sobre ella un hombre para arrebatarle el dinero que llevaba. Solamente le quitó dos pesetas, produciéndole leves erosiones en la comisura del labio izquierdo.

El individuo que la agredió fué detenido.

SE CAE PARTE DE UN MURO

Esta mañana, y por causas que se desconocen, cayó a la calle parte del muro de los llamados sordos, de la casa número 3 de la calle de Antonio de la Dehesa, rompiendo varios cables de la luz, no habiendo que lamentar accidente alguno, quizás por haber sido a las seis de la mañana. La circulación quedó interrumpida.

Un tranvía pretende hacer la travesía del Cantábrico

Esta mañana estuvo a punto de ocurrir un suceso que afortunadamente pareció actuar la providencia, evitando una catástrofe, ya que dicho coche llevaba bastantes viajeros.

Según nuestras noticias, el coche número 27, conducido por el conductor número 21, de reciente ingreso, descarriló frente al Promontorio, atravesando las dos vías e inclinándose por la parte del mar.

Huelgan comentarios, porque el director de la Empresa ha tomado cartas en el asunto, enseguida de tener conocimiento de ello.

CINEMA DEPORTIVO

LEJEUNE, EL LUCHADOR

Ernesto Lejeune acaba de apuntar se un nuevo triunfo en Madrid, en un combate revancha con el mulato que consiguió vencerle hace unos días, aprovechándose de un descuido del coloso santanderino.

Lejeune, con su serie de brillantes victorias, ha hecho algo más que derribar sobre el tapiz hombres especializados en esta clase de luchas de habilidad y destreza. Está haciendo todo lo que puede por derrumbar

Teatros, Cines y Varietés

KURSAAL "LA TIERRUCA"

Con extraordinario éxito se presentó ayer ante el numerosísimo público, que en todas las secciones llenó el popular Kursaal "La Tierruca", la formidable pareja de baile "Moniela and Paris", creadora del nuevo baile denominado "La Carioca".

Con la referida pareja tomó parte la notabilísima orquesta "Montferrer", que con tanto éxito ha estado actuando durante el pasado mes en el Café Boulevard, interpretando varios números de su selecto y moderno repertorio, y acompañando a "Moniela and Paris" en el mencionado baile.

Tanto los bailarines, como la orquesta, alcanzaron el más rotundo de los éxitos, siendo entusiásticamente aplaudidos por el público, que les obligó a repetir varios de los números presentados.

DEPORTISTAS!

arreglad vuestro calzado en **El Rápido**
Burgos, 12. Santander.

Un incendio en la Albericia

En las primeras horas de la madrugada de hoy, los bomberos voluntarios tuvieron que personarse, acompañados de sus jefes y de una pareja de la Guardia municipal, en el barrio de Lavapiés, de la Albericia, porque en la finca número 50, propiedad de Tomás Castañedo Cacho, se había declarado un violento incendio. Este propietario, en compañía de sus familiares, se hallaba durmiendo en la misma, observando que de la planta baja salía abundante humo.

Ayudado por los vecinos del pueblo, se pusieron todos los medios para sofocar el fuego, y cuando llegó la brigada de bomberos, apenas tuvo necesidad de intervenir, porque se había sofocado casi totalmente. No obstante, ardió una parte del techo del piso y algo del tejado. También fueron pasto de las llamas varios muebles que no estaban asegurados, aunque si lo estuviera la finca.

Señorita:

Puede usted ser artista
Sólo con acudir al estudio de
Variedades

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.
Enseñanza gratis
(Horas de 4 a 8 tarde)

Comerciantes:

Una fuente de riqueza que aun
nos queda, es la que nos propo-
ciona el turismo y veraneo.

Toda la actividad comercial, que-
da limitada a la época estival.

Ayuda al Sindicato de Iniciativas,
que fomentará el turismo y el

veraneo y tú recogerás los bene-
ficios.

La Igualdad

Cooperativa Obrera Alpargatera

Trabajador: pide siempre a tu
tendero, alpargatas marca

LA IGUALDAD

DESPACHO:
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.
Domicilio social: Casa del Pueblo,

también lo que es más sensible que caiga: una bella teoría, un sistema, una verdadera doctrina que podía ser muy consoladora para la humanidad. Ernesto Lejeune, al practicar el "catch as catch can", lo que hace, en realidad, es acabar con él. Más que con los adversarios que se le van poniendo enfrente, combate contra el propio "catch as catch can".

Porque la razón de ser de esta modalidad combativa, es acabar con el imperio de la fuerza bruta, y proporcionar al hombre que no posee unos bíceps extraordinarios, medios naturales de defensa contra el hombre que los tiene y que puede tener además una hora de mala digestión, o un momento agresivo de mal genio. En cierto modo, el "catch as catch can" era un nuevo poder que se alzaba en el mundo para que no pudiese hacer siempre el más fuerte lo que le diera la gana, sin más razones que las de su fortaleza.

Desde luego, siempre tendríamos más al alcance de nuestra voluntad las posibilidades de conseguir los secretos de este género de lucha, que los músculos ciclópeos de un Lejeune. Y esas posibilidades representaban la grata esperanza de que un buen día pudiéramos mirar con absoluta tranquilidad los brazos fornidos del atleta, seguros de que disponíamos de infalibles resortes para dominarlos.

Pero Lejeune va echando por tierra tan bellas esperanzas. El "catch as catch can" se va rompiendo, como un juguete ilusionador sin consistencia, entre los dedos del titán santanderino, y sobre los escombros del sistema, Hércules pone su pie avasallador y lanza una carcajada burlesca.

Se dirá que éstos han sido casos aislados, sin más trascendencia que la del momento. Ojalá sea así, en efecto. Pero lo cierto es que Lejeune, sin nociones apenas del exótico pugilismo, sin más que un leve y rudimentario concepto del valor y realidad de las presas, ha desbaratado las que le tendieron sus adversarios y los ha aplastado materialmente sobre el ring.

Su derrota de hace unos días, fué sólo un liviano episodio, dibujado sobre un descuido del formidable montañés. Buena prueba de ello, es el escaso tiempo que ha tardado en demostrar, frente al mismo enemigo, que su sistema es el más sólido y el más seguro en resultados eficaces, y que toda la habilidad de los luchadores y todo el poder de sus llaves milagrosas, queda triturado en el "abrazo de oso" de nuestro paisano.

Lejeune es el cantor de la fuerza, que persigue la atávica misión de restablecer el poder absoluto del imperio del músculo, lleno de energías densidades que ahogan la gracia de la habilidad y el donaire de la destreza.

Después de todo esto, parece ser que la industria armera particular no será tan ruinosa en el porvenir como se temía. El hombre del futuro, tendrá que seguir buscando la defensa contra el hermano lobo, por los mismos caminos que lo hizo el hombre cavernario: templando sus músculos hasta hacerlos invencibles, o apresurándose a tallar el hacha de piedra homicida. Con el "catch as catch can" no estaremos nunca seguros mientras el terrible Lejeune no caiga en las manos de alguna Dalila que se encargue de cortar la melena al rape.

De cualquier manera, aunque sea sintiendo el dolor de ver a punto de hundirse la utopía del reinado de la agilidad y de su hegemonía sobre la fuerza, queremos saludar a este héroe santanderino, para quien los pesos son leves globos inflados de gas, y los hombres bizarros miserables pajas que trituran sus manos.

Kick.

CAFE CANTABRO

BURGOS, 1
Teléfono, 36,57

El predilecto de las familias. Café expreso, licores de las mejores marcas.

Hoy, presentación de los de buena vista, con los crimenes de

CAIFÁS

El domingo, debut de la artista de fama mundial,

TRINI MORALES, la más pequeña del Mundo

El martes, despedida de

MARIO DE LERMA

El miércoles, debut de EMILINA TORRES

Pronto, FAUST

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

Federación Obrera Montañesa de la Industria Hostelera

Se pone en conocimiento de los asociados a esta Federación de Industria, que estando llevándose a cabo gestiones para que pueda funcionar la oficina, se limiten a esperar se consiga esto, no atendiendo a ningún otro llamamiento.

El presidente, Basilio de Begoña.

Oficina Internacional del Trabajo

(Viene de primera página) dió en cambio que no se limitase la aplicación de la jornada de 40 horas a las industrias propuestas por la oficina, sino que debía extenderse más, como por ejemplo a la industria textil, la fabricación de armas y

Para esta primera etapa de aplicación internacional de las 40 horas,

"GONG" EL PALACIO DE LA DANZA Y DEL DEPORTE

Grandes bailes de Carnaval

Mañana, día 3 de marzo, REAPERTURA después de la gran reforma introducida.

Debut de la nueva orquesta GONG

Lujosas pistas y gran confort.—Esmerado servicio de bar a precios económicos.—Nuevos palcos.—Grandes premios a los mejores disfraces.

Caballeros, 3 pesetas. Señoritas gratis.

Por abono, a los tres bailes, 7,50. Palcos, sin entrada, por día, 10 pesetas. Por abono, a los tres bailes, 25 pesetas.

Las señoritas pueden asistir a estos bailes disfrazadas o desala, indistintamente

la Oficina Internacional del Trabajo había sugerido: las obras públicas, la construcción y trabajos de ingeniería, la industria del hierro y del acero y la industria del vidrio.

El representante gubernamental de Francia, opinaba también, que las cuarenta ho-

Nuevas y extraordinarias rebajas en

"LA INNOVACION"

QUINCENA BLANCA

"LA INNOVACION"

Novo, Suárez y Cía.

Se entabló un debate en el que el representante de Inglaterra indicó que era difícil la elección de industrias sin antes conocer el texto del proyecto de convenio.

El representante obrero belga pi-

ras deben extenderse a las minas de carbón y a la industria textil.

El grupo patronal, con excepción del representante italiano, insistió en su oposición de principio a la reducción del trabajo, así como al procedimiento propuesto.

El director de la Oficina resumió el de-

PIDA USTED CUBITOS CHIX

(Delicioso caldo de Pollo)

DE VENTA EN ULTRAMARINOS Y COMESTIBLES

DE LA PROVINCIA

"LA REGION" EN TORRE-LAVEGA

Malas lenguas

Todos los días coincidimos después de comer, para tomar café y jugar la partida al tute, unos seleccionados críticones. Lleva la voz cantante un ganadero que tiene una lengüecita de aupa; es Samuel, el de Solórzano. También asiste Raimundo Canales, popular panadero, algo chismoso y que no sabemos cómo, se entera de todas las cosas del pueblo; en política está especializado. Casimiro Zubizarreta, un buen chico que rara vez se mete en algo, pero que comenta, y a la sordina. Yo soy el más infeliz, aunque desempeñe un cargo de curiosear, remover y criticar, no me deslizo ni por casualidad.

Pues bien, era ayer, cuando el suceso que la actualidad local ha acaaparado, estábamos criticando. Salí a relucir el asunto de los pintores nocturnos y amateurs. Se rozó, por tanto, el acierto comentado tan poco favorablemente de los disparos. Fue objeto de nuestro comentario hasta el sereno particular de La Llama.

Y cuando estábamos para dar comienzo a la acostumbrada partida, después de "lavar la lengua", llegó el simpático Venancio Revuelta y nos enteró de que en el Sindicato Agrícola, en que él está empleado habían estado anoche unos ladrones violentando una puerta y que habían revuelto todos los papeles, marchándose como habían entrado, sin limpiar una gorda, porque, como ya otras veces habían robado, tenían tomadas las precauciones necesarias.

Reímos, claro está. ¿Es posible que en un almacén tan bien situado, en sitio céntrico, se pueda entrar tantas veces sin que nadie se dé cuenta?

Alguien de los contentillos se atrevió a comparar el heroísmo de los serenos municipales y el particular de La Llama, en la caza organizada contra los emborrachadores de paredes, con la distracción de los mismos agentes que, dedicados a la persecución de estos "forajidos", permitieron que los ladrones asalten almacenes como el Sindicato Agrícola.

Y así es; todos los días "pelamos" a alguien; ayer fué este asunto tan sin importancia.

Otro día será otra cosa.

Mercado

Diferencia, señor, ha habido entre el celebrado hoy, y el que tuvo lugar el pasado jueves. Ha estado bastante desanimado. Claro es, que el tiempo está bastante mal, pero...

A pesar de todo, los mercados están algo flojillos. Parece que la crisis económica y financiera, la bancarrota comercial, el desbarajuste mundial en lo político y social tiene repercusiones en todas las actividades humanas.

Es natural. El paro, la carestía de la vida, miles de causas que retienen al consumidor, son los factores determinantes de esta depresión.

Las hortalizas, aves, patatas, etcétera, se cotizan a precios parecidos al mercado anterior.

Humor!

Ante los bailes organizados por la Sociedad Coral en honor de sus socios y coralistas, y los también organizados por "La Peña", y que tendrán lugar e los altos del Café Sport, existe tan gran animación, que no recordamos entusiasmo análogo entre el elemento joven por asistir a bailes de esta naturaleza.

Así es que, mañana en el salón de bate, recogiendo las observaciones formuladas por todos los que participaron en él y que, a su juicio, forman un conjunto de puntos de vista documental que se ofreciera como seria base de deliberación al Consejo.

la Coral y pasado mañana en el Sport, la juventud, la alegría, la belleza y la simpatía femenina, con el concurso de juventud masculina, harán de la fiesta algo tan grande, emotivo y alegre, que quedará plasmado para siempre en la mente de la juventud.

Gómez Peláez.

Un caso de...

(Conclusión)

Y para final, un consejo, señor Fernández Esteban; si no quiere verse zarandeado en letras de molde, no olvide aquellas famosas frases de un rey, llenas de filosofía, que dicen: "zapatero, a tus zapatos"; será mejor para usted y mucho mejor para sus discípulos.

Lector: sin disciplina alguna de partido, por el respeto que me merece la figura inmortal de Pablo Iglesias, y la solidaridad que debo a hombres de mi clase injustamente zaheridos, es por lo que me he decidido a emborrillar estas cuartillas, un poco anárquicas, literariamente hablando, lo reconozco; pero perdona; no puedo dar más de sí.

Tomás MUGICA ARCE.

El Rápido GRAN TALLER DE REPARACION DE CALZADO

BURGOS, 12. SANTANDER

Asesinado por su convecino

CORDOBA. — En el pueblo de Villaharta se ha cometido un asesinato en la persona de Tomás Galán Jiménez, quien presentaba dos tiros en la espalda que le ocasionaron la muerte instantánea.

Por las diligencias practicadas por la Guardia civil, se ha venido en conocimiento de que el autor del hecho es el vecino del mismo pueblo Rafael Galán Rayo, el que ha huido sin que hasta la fecha se le haya podido detener.

El nuevo comandante general de levante

VALENCIA. — Llegó ayer el general Gómez Morato, que es destinado al mando de la región, haciéndose cargo de la Capitanía momentos después de su llegada.

Para muebles baratos

4 CAÑOS
TORRELAVEGA

Fogonero herido

GIJON.—Hallándose trabajando en el puerto del Musel el fogonero Manuel García, del vapor "Ciao", de treinta y tres años, natural de Coruña, fué apuñalado por una aorta, cuando intentaba hacerla virar, resultando con heridas de gran consideración en el tórax y dorso, teniendo necesidad de pasar al Hospital provincial.

De la extradición de un argentino

BARCELONA. — Con motivo de haber sido concedida la extradición del argentino J. Michelly de las Carreras, reclamado por esta de varios millones de pesos, el Juzgado de guardia se ha personado en la cárcel para recibir declaración a una denuncia del referido argentino, que parece estar relacionada con esta extradición.

GRAN SASTRERIA

Depósito de paños finos. Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra

TORRELAVEGA

Gran Kursaal LA TIERRUCA :-: Segismundo Moret, 7. - Telef. 35-32, Santander

SABADO Y DOMINGO, ATRACCION

"LA CARIOCA" Ha llegado al Kursaal "LA TIERRUCA"

Ya están entre nosotros los famosos creadores de LA CARIOCA, la danza de moda que lleva en su ritmo el exotismo dislocante del Nuevo Mundo, MONIELA AND PARIS

La formidable pareja de baile dará a conocer al público santanderino las primicias del baile, justamente llamado «La locura del Mundo». Solamente por tres días

VIERNES, 1; SABADO, 2, Y DOMINGO, 3 DE MARZO

Todos los días varietés 7 tarde y 10, 11 y 12 noche.—Domingos y días festivos, sección a las 7 de la tarde.

'GONG'

El Palacio de la Danza y del Deporte

Hoy, sábado, a las diez de la noche

Monumental Velada de Boxeo

Colás

contra

Hernández

Gran estilista catalán

El Rojo de Campuzano

Risko

contra

Sienra

De Santander

Asturiano

PINEDO

contra

RODOLFO DIAZ

Campeón de Vizcaya

El "tigre" montañés

NISTAL

contra

AMALIO ORTIZ

Campeón de Castilla

Campeón de Cantabria

YOUNG GONZALEZ

contra

DANIEL FERNANDEZ

La «maravilla» hispana

Campeón de Cantabria

El espectáculo revestirá la novedad de ser amenizado por la nueva y formidable orquesta «GONG» al estilo americano.

Antes de comenzar los combates, la rondalla KATHUSKA, de la que forma parte el púgil montañés Risko, dará un pequeño concierto como presentación al público de Santander.

PRECIOS BARATISIMOS

Paseo de grada, 2 ptas. Sillas de ring, 4 pesetas

Paseo de palco, 3 ptas.

Este número ha sido visado por la censura

ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

Ofertas

VENDO perro "lulú", color canela. Informes, esta Administración.
VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.
NECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.

Abogados

ROBERTO ALVAREZ. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.
SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

Electricidad

CANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

Oficina Pericial

OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.

Bares

POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.— Doctor Madrazo.
BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Proprietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café expreso. Manzanilla, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

Confecciones

«LA CASA DEL MAHON», Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase de buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.

Comidas

AMADO VEGA.— Frente a Estación Cantábrico. «Marina Montañesa». Economía.

Muebles

ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

Angulas - Paella - Callos - Lechazo de Castilla - Platos variados diariamente.

PRECIOS ECONOMICOS

ARGILLERO, 15

Anúnciese en esta Sección

Por los condenados

La Asociación Montañesa de Inquilinos pide el indulto de los condenados a la última pena

Después de la Junta general ordinaria celebrada por la Asociación Montañesa de Inquilinos, entre otros acuerdos, se tomó el de cursar los siguientes telegramas: "Excelentísimo señor presidente de la República.—Madrid. Asociación Montañesa de Inquilinos Santander, reunida Junta general ordinaria, más de mil inquilinos, acordaron unanimidad suplicar su excelencia use prerrogativa de indulto para cuantos están condenados pena muerte, o puedan ser condenados, ciudadanos sentimientos nobles no podemos ver se ejecuten penas muerte, aun comprendiendo que correcciones y castigos han de aplicarse máxima benevolencia. Respectuosamente le saludamos.—Presidente Asociación Inquilinos Santander."

"Excelentísimo señor presidente Consejo ministros.—Madrid.

Asociación Montañesa Inquilinos Santander, reunida Junta general ordinaria, más de mil inquilinos, acordaron unanimidad suplicar vuestro excelencia interponga su consejo proponiendo indulto para cuantos están condenados pena muerte, o puedan ser condenados, ciudadanos sentimientos nobles no podemos ver se ejecuten penas muerte, aun comprendiendo que correcciones y castigos han de dictarse dentro máxima benevolencia. Salúdale todo respeto.—Presidente Asociación Inquilinos Santander."

Notas militares

A fin de cumplimentar la orden circular del Ministerio de la Guerra de 12 del actual ("Diario Oficial" número 38), se notifica a los reclutas acogidos a la cuota militar, que tengan su residencia en esta plaza de Santander, para que, provistos de su cartilla militar, se presenten en las oficinas de la Caja de Recluta, pasase de Menéndez y Pelayo, número 83, cualquier día laborable, de nueve y media a doce y media, con el fin de que les sea anotado en dicha cartilla el destino a Cuerpo, como del cupo de instrucción.

Asociación de funcionarios administrativos de los Ayuntamientos del partido judicial de Santander

Convocatoria. Esta Asociación celebrará Junta general extraordinaria el día 7 del corriente mes de marzo, a las cuatro y media de la tarde en primera convocatoria y a las cinco en segunda, en el Salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento.



LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6
Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Unica Casa en su clase que garantiza sus confecciones.
Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE por 50 céntimos de descuento.

INTERESES GANADEROS

Continuando el ciclo de conferencias radiadas sobre temas ganaderos, organizado por la Dirección general de Ganadería y emitidas por Unión Radio, de Madrid, y a fin de que el público interesado tenga conocimiento de los temas a desarrollar, días y horas de su celebración, seguidamente se inserta el programa que ha de regir para el mes de marzo, invitando a todo el que lo desee eleve a la Dirección general citada cuantas consultas necesite sobre cuestiones técnicas o de información, en la seguridad de que serán resueltas cumplida y rápidamente por el mismo micrófono, en la sección de "asuntos generales."

Día 5 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:

Conferencia por don Luis Sáenz Martín, ganadero y secretario del ilustrísimo señor director general de Ganadería, sobre "La cría equina y el campo."

Información general y legislativa, cotizaciones, impresiones sobre mercados ganaderos, resolución de consultas, etcétera, por don Antonio Eraña Maquivar.

Día 12 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:

Conferencia de don José Morros Sardá, catedrático de la Escuela Superior de Veterinaria, de Madrid, sobre "Las vitaminas en la alimentación del ganado."

Informaciones, impresiones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Eraña Maquivar.

Día 19 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:

Conferencia de don Santiago Tapia Martín, vocal técnico veterinario del Consejo de Reforma Agraria, sobre "Selección ganadera."

Informaciones, impresiones, cotizaciones,

consultas, etcétera, por don Antonio Eraña Maquivar.

Día 26 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:

Conferencia de don Juan Ruf Codina, inspector general de la sección de Fomento Pecuario, sobre "La ganadería, riqueza social."

Informaciones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Era Maquivar.

Forasteros: Comed frente a Estación Cantábrico. «Marina Montañesa» AMADO VEGA



Santoña

Gran oportunidad del día
La antigua y acreditada Casa

Al todo de ocasión

liquida todas sus existencias al precio más bajo de su costo, por cesación de negocio. Se cede el local con existencia o sin ella.

LOTES DEL DIA

LOTE NUM. 1.—Tres relojes: despertador, pulsera y bolsillo, ptas. 16,95.
" " 2.—Album con seis discos bailables, nuevos . . . " 25,00.
" " 3.— " con doce " " " 40,00.

Grandioso surtido en trajes de Máscaras y Mantones de Manila, venta y alquiler. No deje de visitar la Exposición permanente desde hoy sábado, día 2, desde las diez de la mañana.

Confetti y serpentinas a 0,50 céntimos paquete.
Pida usted una sorpresa ELITA rebajadas de precios: a 0,75, a 1,75 y 4,25.

Tableros, núm. 3. Santander

Teléfono, 18-40

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.

Teléfono, 36-43 — SANTANDER

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

En la costa africana

El estado imponente del mar, da lugar a un doble accidente marítimo

CASABLANCA.—El temporal que se está desencadenando sobre esta costa, ha originado un doble accidente marítimo, que ha costado la vida a varios hombres.

A las dos de la tarde, el estado imponente que ofrecía el mar, hizo pretender entrar en el puerto, de arribada forzosa, a varios vapores pesqueros.

Algunos consiguieron su propósito; pero otros, para quienes resultaba impracticable la tentativa, se vieron en la precisión de volver a poner proa mar adentro.

Uno de los pesqueros, el "Ursula II", fué cogido por una ola gigantesca y volcado, perdiéndose completamente y arrastrando a diez hombres que lo tripulaban.

En socorro de los naufragos salieron inmediatamente varias canoas, a pesar de que las condiciones del mar hacían más que temeraria la empresa del pretendido salvamento.

Una de las canoas fué arrastrada por un golpe de mar, volcando contra unos arrecifes, donde lograron asirse dos tripulantes.

La situación de estos naufragos es sumamente peligrosa, porque la roca está a quinientos metros de la costa y muy batida por el enorme oleaje.

El resto de la tripulación ha desapare-

cido, sin que el mar haya devuelto todavía sus víctimas.

Los refugiados en la roca están sufriendo horas de tremenda angustia, pues el oleaje no permite acercarse hasta ellos para prestarles auxilio a ninguna embarcación, habiendo resultado infructuosos los esfuerzos que se han hecho para arrojar cables de salvamento, que la larga distancia impide llegar a los naufragos.

Un buque americano, fondeado en este puerto, prestó un cañoncito de más alcance que los utilizados para arrojar los cables, pero tampoco se consiguió nada, porque los disparos rompieron los cables.

Los dos naufragos, combatidos constantemente por el durísimo temporal, están pasando horas de terrible agonía ante la multitud que los contempla desde tierra, sin poderlos auxiliar, y con riesgo inminente de que, al fin, los arrebatase alguna de las olas que los golpean insistentemente.

También se ha pretendido la salvación arrojando cables desde un avión, pero sin resultado, porque el estado del mar hace completamente imposible el salvamento sin asegurar los cables a tierra.

La impresión del vecindario es angustiosa, temiendo que no se consiga salvar a los dos pobres naufragos.

Se deposita a una anciana en el asilo por unos desconocidos

BURGOS.—En el día de ayer se ha sabido que el martes pasado se presentó un automóvil en el Asilo de Ancianos, en el que iban cinco ocupantes y una anciana, rogando a la madre superiora que en vista de lo tarde que se hacía que hicieran el favor de recogerla ya que así también lo rogaba un sacerdote conocido.

Como no volvieron a tener noticias de este extraño suceso, y la anciana en cuestión diera muestras de enajenación mental al servirle la co-

mida, dieron parte en primer lugar al sacerdote, cuyo nombre invocaron los visitantes, viéndose con la gran sorpresa de que este señor ignoraba todo lo que le contaban, desconociendo en absoluto a la anciana en cuestión, llegándose a suponer que había sido depositada por una tragedia de la vida, ya que una mujer joven que iba en el automóvil daba muestras de gran dolor al separarse de la depositada.

El hecho está rodeado de gran misterio.

Boletín radiotelegráfico de la agencia «Trens»

Entrega a España de cerca de 12 millones

MEXICO, 1.—En nombre del señor presidente de la República, el secretario de Gobernación, ingeniero Juan de Dios Borjuez, despidió a los deportistas mejicanos que van a los juegos atléticos que se celebrarán en El Salvador.

Tuvo frases de aliento para quienes van a honrar a Méjico ante el país hermano en los juegos deportivos centroamericanos y exhortóles para que, si sintieran desfallecimiento ante la prueba, piensen en Méjico y evocan desde aquella tierra las cimas de los volcanes que circundan esta metrópoli.

Antes de empezar el viaje, los atletas designados para representar a nuestro país,

prestaron juramento como deportistas y como mejicanos.

Se comprometieron a atraer las consideraciones sociales para su buen manejo, a ser mensajeros de cordiales relaciones para con aquellos países y atraer sobre la patria el afecto y la simpatía que merece. Su lema es: "más deportes y menos vicios".

El señor presidente de la República permanecerá algunos días más en Tampico, en donde tiene interés en visitar diversas obras.

Se considera que el objeto de prolongar su viaje es para visitar nuevas zonas del país, por lo que se pospondrá el Acuerdo Colectivo Mensual.

Coan al río varios vagones

LEON.—Con motivo de los últimos temporales, ha habido muchos destrozos en la vía férrea, habiendo extensiones de más de cien metros en que las aguas se han llevado los rieles, derribándose en la parte de Tremor el muro de contención de máquinas, dando lugar a que cayeran al río varios vagones.

La rondalla de Laredo

PALENCIA.—Ayer fué recibida por el presidente de la Diputación la rondalla del pueblo de Laredo (Santander), titulada "Due Vanderer", que va dirigida por don Fidel Martínez, habiéndosele obsequiado con un espléndido donativo.

Se levanta la clausura de un Pósito

GIJÓN.—El gobernador general, señor Velarde, ha dispuesto se levante la clausura que pesaba sobre el Pósito Marítimo, desde los sucesos revolucionarios. Dicho Pósito ha empezado a funcionar desde el día de hoy.

La I Vuelta Ciclista a España

MADRID.—Se van conociendo detalles acerca de la organización de la primera Vuelta Ciclista a España. Parece ser que se ha acordado que para el Gran Premio de la Montaña figuren el Alto de León, en la primera etapa; La Pajosa, en la segunda; puerto de Alisas y puerto del Asón, en la tercera, y el puerto de Tornos, Urquiola e Iciar, en la cuarta.

De los corredores italianos, no es probable que figuren los "ases" del ciclismo nacional, por diferentes razones.

Ni para una obra social tienen oídos

MALAGA.—La Cooperativa de Casas Baratas "Pablo Iglesias" ha presentado un recurso contra el Municipio, por el acuerdo tomado desestimando otro recaído sobre la concesión de parcelas para edificar en terrenos del Ayuntamiento.

Los grandes raids

Pombo habla de su proyecto trasatlántico a un periodista madrileño

MADRID.—Un periódico de la mañana publica la entrevista que ha hecho uno de sus redactores al piloto montañés, Ignacio Pombo, aprovechando la circunstancia de encontrarse en Madrid, para entrevistarse con el jefe del Gobierno, antes de emprender su viaje a Inglaterra, donde visitará la Casa constructora del aparato en que quiere dar el salto del Océano, para introducir algunas reformas que considera necesarias en la avioneta.

—¿Piensa usted—preguntó el informador—seguir la misma ruta que siguieron Barberán y Collar?

—No. El vuelo es el mismo, desde luego; pero la ruta, no. Yo quiero atravesar España, seguir la costa occidental de África y dar luego el salto del Atlántico, desde Dakar a Natal, para seguir bordeando el litoral americano, hasta Méjico.

Lo único que me propongo con este viaje es hacer las observaciones que me sean posibles, para asegurar la apertura de las rutas americanas para el turismo.

Para ello, mi aparato "Santander" tiene 130 caballos, un radio de acción de 4.200 kilómetros y puede alcanzar una velocidad máxima de 238 por hora, haciendo una media de 138.

Las piezas cobradas por un cazador

ZARAGOZA.—La pareja de la Guardia civil de Movera, tuvo el ofato de detener a Manuel Linares Domínguez, natural de Egea de los Caballeros y sin domicilio ni residencia conocida, encontrándose en su poder quince gallinas, tres conejos, y once pañuelos y una muda interior que tuvo la suerte de tomar del domicilio del vecino de Puebla de Alfinden, Pedro García.

Excelente colonia de un excelente fresco

MALAGA.—Hace unos días, Antonio Amador Cortés vendió unos tarros a Bernabela Montañer Salas, asegurándole que era una excelente colonia, pudiendo observar, al tener necesidad de usarla, que sólo contenía agua con azafrán.

Y cuando todos los vecinos de Bernabela gastaban bromas por la estafa de que había sido objeto, y ésta, encolerizada, promovía la hilaridad de sus vecinos, hete aquí al perfumista ofreciendo nuevos tarros de colonia, dándose con tal motivo un regular escándalo, que terminó con el ingreso en la cárcel del excelente perfumista.

No solen las Cofradías

CORDOBA.—Acaba de reunirse el cabildo y diversas hermandades, con el fin de ver la manera de que este año salieran las procesiones de Semana Santa, pero se llega a dudar de ello, ya que los medios económicos de que disponen son exiguos.

El hecho está siendo comentadísimo entre el elemento católico, que no conoce de sacrificios para esta clase de obras, y sólo reclama para su catolicismo, cuando es a costa del bolsillo ajeno.

En Santander y otras provincias, se levanta el estado de Guerra y se declara el de Alarma

PARECE INMINENTE EL PLANTEAMIENTO DE LA CRISIS

Madrid.—La semana parlamentaria ha puesto fin y, una vez más, la intranquilidad que desde hace tiempo viene reinando en las esferas políticas, hace suponer que no ha de tardar mucho tiempo en plantearse la crisis, como resultado de la situación verdaderamente insostenible, toda vez que el Gobierno parece ser se resista a recibir cuantas sugerencias de orden político y judicial se le vienen haciendo por determinados sectores.

A pesar de que la semana parlamentaria ha terminado, inaugurando las vacaciones de Carnestolendas, esta mañana se apreciaba intranquilidad en los medios políticos, corriendo rumores y comentándose ciertas actitudes que serán las que definitivamente planteen el asunto que viene susurrándose desde hace tiempo, y que puede sortear el señor Lerroux, haciendo abortar la crisis de fondo que se anuncia.

En las tertulias del Ateneo se llegó a decir que, de un momento a otro, se ventilará toda la trama política que permanece secreta, no sabiéndose presagiar, ni aun aproximadamente, la solución que ha de tener el momento político actual en la semana entrante.

ACTIVIDAD EN LOS PROPAGANDISTAS DE IZQUIERDA

Bilbao.—En virtud de la actividad que vienen desplegando los elementos izquierdistas para llevar a cabo sus propagandas, el gobernador ha dispuesto se efectúen diversos registros en los domicilios de los más significados trabajadores. Asimismo se observa que, con motivo de estas medidas, se haya procedido a la detención de Florencio Corcuera, en esta capital, y a la de Agustín García Alvarez, en San Miguel de Basauri, por dedicarse a repartir hojas clandestinas.

Ambos detenidos pasaron a disposición del Juzgado militar.

MARTINEZ BARRIO SALE PARA ANDALUCIA

Madrid.—Esta mañana salió con dirección a Sevilla el ilustre jefe de los republicanos demócratas, don Diego Martínez Barrio, quien dará mañana, domingo, un mitin en dicha capital.

LA CEDA, LOS BANQUETES A LOS CEDISTAS Y LA DIVISION DE LA CEDA

Madrid.—Con motivo de la posición adoptada en lo referente a los arrendamientos rústicos por el ministro de Agricultura, se ha dispuesto por varios de sus amigos obsequiarle con un banquete, disponiéndose a recoger firmas para el acto.

Al ser invitado el señor Gimás Leal para que se adhiera al pretendido banquete que se iba a ofrecer a don Cándido Casanueva, se negó rotundamente, arguyendo que en estos dos banquetes había algo más que homenajes, no estando dispuesto, por tanto, a hacer el juego a nadie.

LA PRESIDENCIA DEL CONGRESO PIDE EL INDULTO DE LOS DIPUTADOS MENEDEZ Y PEÑA

Madrid.—El presidente de la República recibió esta mañana al presidente de la Cámara de Diputados, don Santiago Albas, y al secretario de la Mesa, señor Alfaro, que fueron a pedir al jefe del Estado el indulto de los diputados condenados a muerte, Teodomiro Menéndez y Ramón González Peña.

Después el señor Alcalá Zamora recibió al presidente de Empleados y Obreros de Ferrocarriles.

También ofrecieron sus respetos a su excelencia, don Diego Domínguez y don Salvador Madariaga.

INTERESANTES DECLARACIONES DEL GOBERNADOR DEL BANCO DE ESPAÑA

Madrid.—Un periódico recoge una interesante información que publica la Prensa financiera de París, sobre el problema económico de España, según declaraciones hechas por el gobernador del nuestro Banco nacional.

Dice que la República entrará este año en un período de consolidación y que aun queda improductiva mucha riqueza nacional.

Añade que nuestro crédito internacional está intacto, pues España ha sabido responder siempre a sus obligaciones.

No tiene deudas exteriores, y la interior no es excesiva y aun puede ser reducida. Le preocupación primordial en estos momentos debe ser el restablecimiento de negociaciones para volver a la política de libertad e intercambio comercial, quitando las trabas que se opongan a la circulación del capital.

DEL ESTADO DE GUERRA AL DE ALARMA

Madrid.—La "Gaceta" publica un decreto de la Presidencia prorrogando por treinta días el estado de guerra en los Gobiernos generales de Asturias, Cataluña y en las provincias de Madrid, Zaragoza, Guipúzcoa, Vizcaya, León y posesiones de Marruecos.

Por el mismo decreto queda levantado el estado de guerra y se declara el de alarma a otras provincias, entre las que figuran Santander, Huesca, Navarra, Palencia y Teruel.

EL MINISTRO DE ESTADO, CONDECORADO

Madrid.—El embajador de Cuba impuso esta mañana al ministro de Estado las insignias de la Gran Cruz de Carlos Manuel Céspedes, que le ha sido concedida por el presidente de la República americana.

Asistieron al acto el subsecretario de Estado, el jefe del protocolo y el alto personal de la Embajada y del Ministerio.

LA JORNADA POLITICA

En Santander y otras provincias, se levanta el estado de Guerra y se declara el de Alarma

Madrid.—La semana parlamentaria ha puesto fin y, una vez más, la intranquilidad que desde hace tiempo viene reinando en las esferas políticas, hace suponer que no ha de tardar mucho tiempo en plantearse la crisis, como resultado de la situación verdaderamente insostenible, toda vez que el Gobierno parece ser se resista a recibir cuantas sugerencias de orden político y judicial se le vienen haciendo por determinados sectores.

El Carnaval del fascio

La Policía detiene en un café de Madrid a cuatro individuos equipados de fascistas

MADRID.—Anoche, alrededor de las doce, telefonaron a la Dirección general de Seguridad, denunciando que en un café de la proximidades de la Puerta del Sol estaban cuatro individuos con camisas azules, con emblemas fascistas y con correa.

En efecto, los agentes que acudieron instantes después al sitio indicado en la denuncia, comprobaron la exactitud de ésta,

El Carnaval del fascio

procediendo a la detención de los cuatro fascistas, que estaban haciendo alarde de su filiación en el café, siendo trasladados a la Dirección de Seguridad.

Se les aplicarán las sanciones correspondientes determinadas en el decreto del ministerio de la Gobernación, dictado durante el verano último, que prohibía el uso de emblemas y uniformes de significación política.

En Salamina

El Ejército griego inicia un movimiento subversivo

ATENAS.—Anoche en el Arsenal se produjo una tentativa de movimiento sedicioso por los oficiales del ejército del general Plastida.

La sublevación fué reprimida inmediatamente.

Los revoltosos se entregaron a las tropas leales.

MAS DETALLES DEL MOVIMIENTO

Atenas.—El movimiento estallado a las seis de la tarde en los astilleros de Salamina, en el que la oficialidad sublevada ocupó el Arsenal y cuatro navíos de guerra que estaban fondeados.

Parece ser que el movimiento tenía muchas ramificaciones, estando comprometidas todas las fuerzas de la capital y las guarniciones de varias provincias.

LOS BUQUES SUBLEVADOS

Atenas.—Varias escuadrillas de aviación han salido en persecución de los buques de guerra sublevados.

El jefe del partido agrario, Papanostasio, ha sido detenido.

Cinco buques de guerra sediciosos han escapado con dirección desconocida.

NOTICIAS OFICIALES

Atenas.—Han empezado a funcionar los tribunales de guerra para juzgar en juicios sumarísimos a los jefes de la sedición.

Se espera que las sentencias que dicten serán de muerte.

El primer ministro ha dirigido de madrugada un mensaje al pueblo griego, asegurando que ha logrado dominar la intentona revolucionaria.

REFERENCIAS INGLESAS

Londres.—Noticias de procedencia griega, dicen que en Atenas ha sido proclamado el estado de guerra.

Parece ser que la situación sigue

En Salamina

El Ejército griego inicia un movimiento subversivo

siendo muy confusa, y que el movimiento subversivo reviste mucha gravedad.

Circula el rumor de que el navío de combate "Araroff", ha intentado comunicar con otras unidades de la armada griega.

Los viajes modernos

Se inaugura el servicio ferroviario de los automotores

Madrid.—Ha comenzado el nuevo servicio de automotores.

El primer trayecto ha sido de Madrid a Segovia, en sustitución de los tranvías que circularon hasta ahora.

Se tiene el propósito de extender el servicio en la misma forma a la línea de El Escorial.

A pesar de la excelencia del servicio, el público no parece haber entrado por la novedad, y ha habido escasa animación de viajeros.

Los coches, son bimotores, para evitar las maniobras, y están movidos por motores de aceite pesado.

Son capaces para transportar cuarenta y cinco viajeros.

Se arroja por un balcón

LOGRONO.—En la madrugada de la noche última, se arrojó por un balcón la joven de veintiséis años Amparo Villa Piendo, que estaba alojada en cierta casa de Ruavieja, produciéndose diversas contusiones, que afortunadamente fueron calificadas de pronóstico reservado, no explicándose el que haya tenido tanta fortuna esta infeliz muchacha, al arrojarse desde la altura de que se arrojó.

Diversos accidentes en Zaragoza

Zaragoza.—En el pueblo de Rubiera ha sido hallado sobre la vía el cadáver de un hombre horriblemente mutilado, no habiéndose logrado identificarle.

Cuando iba conduciendo un tractor Rufino Gurria Pérez, en el pueblo de Rueda de Jalón, fué alcanzado por el volante, destrozándole la pierna izquierda, que se fracturó por diversos sitios, aparte de los magullamientos recibidos en el cuerpo. Su estado fué calificado de grave.

María Lisarda (Colisevm)

Hoy, sábado. A las 7,15 y 10,30.

GRAN ÉXITO DE CATALINA BARCENA EN
Señora casada necesita marido
Una deliciosa comedia blanca

Próximamente Silvia Sidney, en **Sola con su amor**

EL ALCAZAR (Plaza de Numancia)

Grandiosos Bailes de Máscaras
Domingo, 3; martes, 5 y domingo de Piñata
de cuatro y media de la tarde a diez de la noche.

Este Salón ha sido decorado profusamente para la celebración de estas fiestas.

El mejor y más espléndido Salón de baile. Orquesta americana con
pue. ta de once reconocidos profesores.

Ambigú, precios corrientes